

Aragón-Info, lunes 19 de enero del 2.004

Comunicado-Sociedad-Valle de Bujaruelo

Ecologistas en Acción ha solicitado a la Ministra de Medio Ambiente española y al Consejero de Medio Ambiente de Aragón que no se asfalte en la pista forestal del valle de Bujaruelo que discurre por la periferia del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido.

Theo Oberhuber, representante de Ecologistas en Acción en el Consejo de la Red de Parques Nacionales que preside la Ministra de Medio Ambiente, Elvira Rodríguez, se ha dirigido por escrito al Estado Español y a la Comunidad Autónoma de Aragón para pedir una mayor protección de la Zona Periférica de Protección del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido y, especialmente, del valle de Bujaruelo.

La alarma saltó en la última reunión del Patronato de Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, celebrada el día 11 de diciembre de 2003, cuando se abordó a solicitud del Ayuntamiento de Torla el proyecto de "Acondicionamiento y mejora para uso regulado de la pista forestal del valle de Bujaruelo" que contempla la actuación de asfaltar esta pista de firme de tierra, de más de seis kilómetros, que se adentra en el corazón salvaje de la cordillera montañosa.

Las razones que llevan a Ecologistas en Acción para oponerse al asfaltado son varias:

El valle de Bujaruelo es un enclave natural de primer orden, y por tanto requiere de la asunción de proyectos no agresivos. Además, soporta una fuerte y creciente presión de tipo turístico, en buena parte debida a la existencia de una pista forestal abierta, de libre acceso a vehículos particulares, que ha desembocado en los últimos años en el nacimiento de nuevos negocios difíciles de erradicar (mesón, áreas de acampada libre, campings, restaurantes...).

El asfaltado de la vía de acceso facilitará enormemente, pese a la regulación que se pueda llevar a cabo en fechas puntuales, esa presión ambiental, lo que conllevará daños a la flora y molestias a la fauna silvestre, aumento del riesgo de incendio, merma en la calidad de visita (ruidos, basura, coches, mucha gente), contaminación y, entre otras cosas, deterioro del paisaje.

Ya en reunión del Patronato del Parque Nacional de Ordesa, celebrada en Torla (Huesca), el 3 de septiembre de 1999, salió a colación el mismo tema, y tanto la representación ecologista, la de la Administración General del Estado y el propio Director del Parque -hoy Director del Organismo Autónomo Parques Nacionales- expresaron reticencias al proyecto de mejora del firme de la pista en lo referente al asfaltado.

Tras la mejora y asfaltado de la pista se esconde la pretensión de dar el primer paso adelante en la instalación de un funicular desde San Nicolás de Bujaruelo al puerto de Gavarnie, entrado de lleno en los límites de la zona protegida por la Unesco como "Patrimonio Mundial de la Humanidad", que acoge tanto al Parque nacional de Ordesa como su vecino francés del Parc National des Pyrénées.

El valle de Bujaruelo y el puerto de Gavarnie entran dentro de la zona candidata a ser parte de la ampliación del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, según un estudio previo que encargó el O. A. Parques Nacionales en el año 2002.

El Consejo de Europa, en sus últimas recomendaciones para mantener el Diploma Europeo en su categoría más alta, advierte de la necesidad de estudiar esta propuesta de ampliación. Y creemos que este asfaltado es incompatible con las iniciativas de una mayor protección.

La Zona Periférica de Protección de Ordesa debe contar un mejor estado de preservación, pues en los últimos años se están dando casos de la apertura de nuevas pistas forestales, talas de arbolado, áreas de camping, urbanización del suelo... actuaciones algunas de ellas realizadas ilegalmente, sin la correspondiente sanción ni pena administrativa.

Ecologistas en acción cree que aunque se acondicione la vía de acceso a San Nicolás de Bujaruelo a partir del Puente de los Navarros, no se llegue al extremo del asfaltado de la pista, no sólo por razones de conservación del Parque Nacional y de su Zona Periférica de Protección -que le sirve de colchón de amortiguación de impactos-, sino por que además no queda claro quien llevará a cabo y financiará las obras de ensanche, construcción, mejora de desagües, asfaltado... y ya no digamos de regulación del uso de la pista, un coste económico elevadísimo -en virtud a lo que se invierte para la regulación del acceso Torla-Ordesa-. El asfaltado y mejora de esta pista forestal de tierra no solucionará el problema de acceso, sino que lo incrementará y hará todavía más necesaria y compleja la regulación del uso y tránsito por la pista, aspecto que no queda no claro quién aborda.

El Presidente del Patronato del Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido, Manuel Pizarro, trasladó nuestras inquietudes a la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón quien tiene verdaderas competencias en la Zona Periférica de Protección.

Ecologistas en Acción pide que se estudien otras alternativas menos agresivas de mejora y adecuación del firme de la pista del valle de Bujaruelo, y que no pasan por el uso del asfalto o el hormigón.

Para más información: Theo Oberhuber. Miembro del Consejo de la Red de Parques Nacionales. Ecologistas en Acción. Tel.: 656 92 50 81.

E-mail: [coordinacion@ecologistasenaccion.org](mailto:coordinacion@ecologistasenaccion.org)

Nuestra dirección:

Ecologistas en Acción

C/ Cantín y Gamboa, 26.

50002-Zaragoza-Aragón-España

Telf y fax: 976-398457

Correo electrónico: [zaragoza@ecologistasaragon.org](mailto:zaragoza@ecologistasaragon.org)

<http://www.ecologistasaragon.org/>

@@

**TODOS SOMOS ARTIEDA**

**CONCENTRACIÓN**

**ARTIEDA, DOMINGO 25 DE ENERO, 12h.**

**NOS ROBAN NUESTRAS TIERRAS, NOS QUIEREN SACAR DE CASA**

La Confederación Hidrográfica del Ebro va a ejecutar la expropiación forzosa de las tierras de Artieda afectadas por el proyecto de recrecimiento de Yesa, embalse fundamental para guardar el agua del trasvase. Esto supone la pérdida del 24% de su territorio municipal y de más del 50% de sus tierras de cultivo, entre ellas las mejores, que corresponden a la zona de huerta y vega. Se vuelve a repetir en la Jacetania la situación que hace 50 años vivieron nuestros pueblos vecinos, y hoy abandonados, Tiermas, Ruesta y Esco cuando se tuvieron que ir cerca de 1500 personas.

Esto sucede a pesar de la presión judicial que hay sobre el recrecimiento, cuyos máximos responsables (ex altos cargos del Ministerio de Medio Ambiente) van a ser juzgados en breve. Se hace con el mundo científico en contra de este tipo de obras, que tienen alternativas siempre que se utilicen racionalmente los recursos hídricos, en lo que hemos llamado la Nueva Cultura del Agua. Y además se hace cuando hemos podido constatar que es un proyecto inseguro, asentado sobre unas laderas inestables.

Aun así, como en otros ámbitos, el Gobierno del Partido Popular, con prepotencia y autoritarismo, parece empeñado en devolvernos a épocas que creíamos superadas definitivamente. Es una decisión cargada de intencionalidad política en vísperas electorales y que busca el castigo y escarmiento para el pueblo de Artieda, que ha mantenido y piensa seguir manteniendo una lucha cargada de dignidad contra el PHN y el trasvase a través de su oposición al recrecimiento de Yesa.

La oposición a este atropello tiene que ser de todos los que creemos en la Justicia y en la Democracia. Las gentes del Pirineo somos quienes, en primer lugar, hemos de demostrar nuestro apoyo a los vecinos de Artieda, que vuelven a ser sometidos a una dura represión. Pero también desde otros lugares de Aragón y del resto del Estado hay que dejar claro que estamos con Artieda en estos difíciles momentos.

Vamos a defender los derechos de Artieda, uno de los referentes claros de esta lucha contra los embalses y trasvases del PHN. Parando Yesa, paramos el trasvase. Defendiendo Artieda, defendemos nuestra dignidad y apostamos por la Nueva Cultura del Agua.

Por eso hacemos un llamamiento para que el día 25 de enero el pueblo de Artieda sienta en su casa toda nuestra solidaridad y compromiso con ellos.

El domingo 25 de enero, **TODOS SOMOS ARTIEDA.**

Para mantener esta lucha necesitamos tu colaboración. Asóciate o colabora económicamente:

Cta. cte de Multicaja: 3189 0229 74 1312140815

Como siempre, más información en [www.yesano.com](http://www.yesano.com)

Secretaría de Prensa de la Asociación Río Aragón contra el recrecimiento de Yesa-COAGRET

C/Mayor, 17.

50683-Artieda de Aragón (Zaragoza)

Tf.: (+34) 650 454 979

[rio.aragon@yesano.com](mailto:rio.aragon@yesano.com)

[www.yesano.com/](http://www.yesano.com/)

@@

Programa definitivo del ciclo de conferencias sobre el impacto del esquí en las montañas de Aragón, que se celebrará a finales de febrero en Zaragoza. DARLE LA MÁXIMA DIFUSIÓN POSIBLE POR CORREO ELECTRÓNICO. La plataforma se presentará en rueda de prensa el día 26 de Enero en Zaragoza y el día 28 en Madrid.

## JORNADAS SOBRE EL ESQUÍ Y LA CONSERVACIÓN DE LAS MONTAÑAS DE ARAGÓN

Días 23, 24 y 25 de febrero de 2004

Biblioteca de Aragón. Calle Doctor Cerrada, 10. Zaragoza

Entrada libre.

Día 23 de febrero. 19 horas.

“El Pirineo. Defensa y valores de una montaña”.

Por Eduardo Martínez de Pisón, Catedrático de Geografía Física de la Universidad Autónoma de Madrid. Premio Nacional de Medio Ambiente.

Lectura de una carta para la protección ambiental del Pirineo.

Día 24 de febrero. 19 horas.

“¿Por qué hay que proteger del esquí ciertos rincones del Pirineo Aragonés?”.

Por Joaquín Araújo, Naturalista y Premio Global 500 de la ONU.

Lectura del manifiesto por las montañas de Aragón.

Día 25 de febrero. 19 horas.

“Cuando la industria del esquí rompe con el sentimiento de la montaña”.

Por Sebastián Álvaro, Director del programa de TVE Al filo de lo imposible, y por Juanito Oiarzábal, ochomilista que ha ascendido las catorce cumbres más altas del mundo.

Lectura de la carta del indio Seattle.

Organiza Plataforma por la Defensa de las Montañas de Aragón: Alternativa Blanca